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國安傳斟卡頓高爾
中超北京國安有傳希望引入外援，並

對英超韋斯咸前鋒卡頓高爾大感興趣。
有指北京國安開出200萬鎊（約2,500
萬港元）的高價，有意利誘該英格蘭前
國腳來投。此外，前者希望卡頓高爾能
盡快答覆，假如無意加盟，北京國安將
轉移洽談意甲熱拿亞射手基拿甸奴。

干卡母會不用降班

來季重返母會富明尼斯的廣州恒大主
將干卡，原本因為富明尼斯今季護級失
敗，來季需要陪球隊在巴乙作賽，但現
在因為另一巴甲球隊波圖基沙派遣違規
球員上陣，因而被扣分，令富明尼斯得
以保留在巴甲作賽，也使即將回歸的干
卡，不用陪母會於巴乙作戰。

■香港文匯報記者梁啟剛

足壇快報

新華社北京 17日電 17 日上

午，國家乒乓球隊在天壇公寓多

功能廳舉行教練員述職評議會

議，國家體育總局乒羽中心主任

劉曉農在講話中指出，備戰2016

年里約奧運會的任務中，

國乒隊面臨着新老交

替、器材和賽制的變

化、以及實力不俗

的對手這 3方面

的挑戰。

新華社北京17日電 17日在國家乒
乓球隊教練員述職評議會議上，總教
練劉國梁進行了「繼往開來，挑戰里
約」為主題的述職報告；在對客觀
形勢的分析中，劉國梁指出，奧運
奪金是國乒立身之本，當居安思
危、警惕隱患，「全運會後，隨着
一批優秀老運動員的退役，男女隊

都面臨實力單薄等問題。」
劉國梁着重點出，王勵勤、馬琳等老一

代主力退役後，男隊已形成以張繼科、馬
龍、許昕為核心的主力「三駕馬車」。
「張繼科是領軍人物，倫敦奧運會奪冠後
再度萌發『雙滿貫』決心，但在一段時間
內，他的表現顯示其並未達到包打天下的
境界，需強化訓練、嚴格要求，」他說。

劉國梁另外指出，隊內的打法沒有貫徹
百花齊放的方針，而全運會比賽更暴露出
國手們普遍存在着體能上的嚴重隱患。對
於未來規劃，劉國梁提出「新周期、新形
勢、新任務」，要在打好里約奧運會前五
大戰役的同時，加強文化學習管理制度，
嚴格入隊文化考核標準，鼓勵隊員學習英
語，激勵他們堅持競爭、挑戰自我。

劉國梁：男女隊實力單薄

中國國家羽毛球隊總教練李永波近日作
客某視頻聊天節目，對「淡化金牌」的中
國體育未來發展方向發表了自己的看法；
李永波認為，體育正在發生變化，未來發
展趨勢應該是淡化金牌。
李永波說，「淡化那種國際賽場取得第

幾名，而轉化到全民健身，只有老百姓身
體都好了，體育真正起到一種引導作用，
而不是把所有目光盯在冠軍領獎台上。一
輸了，拿第2名，就把人家罵得狗血淋頭
的。運動員的內心是一步步磨礪出來的。
不管哪個項目，從你踏進門，到你成功的
那一天，天天都是失敗，可能你第二天早
晨起來，還要面帶笑容去迎接再一次失
敗。」
另外，對於羽毛球運動員乃至中國運動員的

生存環境，李永波闡述道：「中國的體育商業化
目前只是在白紙上畫了一筆，未來還有很大的空
間。我個人認為，運動員的廣告收入，跟他所
付出的差得多。跟國外運動員比，我們得
到的更少。我從來沒覺得運動員多接廣
告多拿錢是不對的，我認為是非常
對的，我希望他們一年收入幾個
億，我才高興。體育方面面臨很多
改革，包括一些政策性的東西，儘管

時間比較長，也應該有所改變。」
李永波最後談到自己的夢想：「做教
練以後，我的夢想是要培養出100位
世界冠軍。現在是74位，還差26位。

這是我人生的夢想。我用20年完成了前
面74位，離退休還剩9年，我覺得有希望。」

■香港文匯報記者梁啟剛
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新華社摩洛哥阿加迪爾16日電
日前結束執教離開中國的法國名
帥杜斯亞現身世冠盃賽場，他不
僅表達了執教中國國足的強烈願
望，同時指出中國足球要有大作
為必須打「持久戰」，不僅搞好
職業足球，更應花上幾十年精密
佈局草根足球。
杜斯亞坦言自己在日本、卡塔

爾、法國等地的球隊工作過，帶
隊參加過包括世界盃、奧運會、
非洲盃在內的200多場國際比賽。
除了執教多支國字號球隊之外，
自己在中國執教的經歷、熟悉中
國足球和亞洲足球也是其優勢。

「對我而言，帶領中國隊將會是
一個挑戰，但是我準備好了，尤
其在中國深圳呆了幾年，我了解
中國足球，我完全有資格。」杜
斯亞說。
但按照中國足協的要求，應聘

國足主帥應在12月10日前報名。
「我不會報名的，應該是他們來
請我。如果他們給我打電話，我
可以跟他們談。再者說，我並不
一定非要這個工作，現在與我接
洽的隊伍很多，新加坡、馬來西
亞國家隊，日本的球會等。」杜
斯亞說，目前他並沒有接到中國
足協的電話。

杜斯亞期待執掌國足

據《京華時報》
報道，已經成為中
國體育的旗幟性人
物、網球名將李
娜，其自傳《獨自
上場》的英文版早
前正式亮相。對於
眾人關注的「單
飛」話題，李娜再
度肯定舉國體制對
自己的巨大幫助。
李娜表示，自己
從國家隊受益良
多，「如果當初我
開始打球的時候，
完全是由家裡負責
開支，我不可能堅持到現在。如果我不是在國家隊待了這麼
多年，我無法獲得這些經驗，也不可能擁有現在的團隊。」
李娜表示，自己選擇離開國家隊，是希望去迎接更多挑戰，
「在國家隊一切都更輕鬆，無論比賽成績好壞，總能得到獎
金，而且不需要考慮教練的費用、旅行的開支，壓力小很
多。」
李娜還表示，自己不會把目標定位在為國而戰的高度上，
那樣的目標太高大，自己很難集中精力打球，「我沒法代表
整個中國，我想我只能代表我個人。」

■香港文匯報記者梁啟剛

李娜受益於舉國體制

聶衛平拒教習近平下圍棋
香港文匯報訊 據內地唯媒體《博客天下》報道，

1980年代初，是中國圍棋「棋聖」聶衛平大放光輝的
年代，他打破了日本棋手的壟斷，一度成為中國的民
族英雄式的人物。據知，現中共中央總書記、國家主
席、中央軍委主席習近平曾專門找聶衛平學下棋。
「當時他(習近平)想學一點快速提高的辦法，」聶衛
平回憶說，「不過我沒教他，我怕他水平不行出去給
我丟人。」

前乒乓冠軍身份被冒貸款
香港文匯報訊 中國乒乓球世界冠軍鄔娜近日被華

夏銀行起訴，指她拖欠202萬元人民幣(約242萬港幣)
房屋抵押貸款，3個月未清還，要求還款。華夏銀行
指她在2009年與銀行簽了合同借貸284萬元，根據起
訴書，鄔娜已還款86萬元，包括罰息在內，她仍要還
202萬元。不過，鄔娜澄清對此事毫不知情，更指對
方提供的證據都是偽造的，連簽名也不是她本人，懷
疑有人盜用鄔娜的身份偽造文件。

■■國乒隊員需適應新國乒隊員需適應新
材質塑膠球材質塑膠球。。 新華社新華社

■■中國網壇名將李中國網壇名將李
娜娜。。 法新社法新社

■中國羽毛
球隊總教練
李永波。

新華社

■■中國運動員廣告收

中國運動員廣告收

入較外國少
入較外國少。。新華社新華社

■■恒大外援干卡恒大外援干卡。。 新華社新華社

■■法國名帥杜斯亞法國名帥杜斯亞。。 新華社新華社
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■中超廣州恒大來季主場球衣發佈，新球衣
最為醒目的就是隊徽上方的3顆代表中超冠
軍的金星，恒大前鋒郜林表示，「3顆金星
象徵着我們過往取得的榮譽，未來我們會更
加努力，一起爭取更多的勝利。因為『廣州
未贏夠』！」 網上圖片

「全運會結束代表着備戰2016年里約奧運會
的序幕正式拉開，」劉曉農說，「就乒

乓球項目來講，一大批老隊員退役，如何盡快打造新的主力
層和中間衝擊層，是國家隊目前的主要任務。」他認為，
男隊主力張繼科、馬龍、許昕和女隊的李曉霞、丁寧、劉
詩雯正值當打之年，樊振東、陳夢、朱雨玲等小將也表現
不俗，但從完成奧運會任務的角度來衡量，每個人還有
需要完善的地方。
「器材、賽制的變化在乒乓球界從未停止過。」劉曉

農表示，從2014年7月1日起國際乒聯組織的比賽將使用
新材質塑膠球，這是繼40毫米大球、11分制、無機膠水之

後的重大器材改革，而里約奧運會先打團體還是單打目前尚無定論，這
些都將成為國乒隊必須面對的考驗。

「上書」國際乒聯改奧運賽制
16日，中國乒協向乒乓球記者廣泛徵求意見，意在收集媒
體聲音，為「上書」國際乒聯造勢。據悉，中國乒協將於
明年1月於迪拜舉行國際巡迴賽總決賽期間提請議案，
建議奧運會乒乓球賽程改為「先團體後單打」。
2008年奧運會乒乓球首次由團體取代雙打比賽
時，賽程便是「先團體再單打」，但2012年倫敦奧
運會前，國際乒聯以團體賽更體現協會之間的競
爭為由，將順序調整為「先單打後團體」。
而正是在倫敦奧運會上，韓國女隊藉口
朴美英單打賽中受傷，臨時由唐
汭序出戰團體賽，引

發爭議。
另外，劉曉農也指出，對手實力不容忽視。「我們雖然在
絕大多數比賽中獲得壓倒性優勢，但奧運會比賽與平
常比賽有很大不同，」他說，「而世青賽的經歷
也告訴我們，對手的年輕選手實力很強，我
們與之相比沒有明顯優勢。」今年世青
賽上，國乒男二隊失掉了分量最重
的男單金牌，被韓國小將連
勝3人最終取得冠軍。
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■■國家體育總局乒羽中心主國家體育總局乒羽中心主
任劉曉農任劉曉農((右右22))。。 新華社新華社

■■國乒男隊主力張繼科正值

國乒男隊主力張繼科正值

當打之年
當打之年。。

資料圖片
資料圖片

■■國乒總教練兼男隊主教國乒總教練兼男隊主教
練劉國梁練劉國梁。。 新華社新華社


